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Скандал

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Начальник управления культуры 
Алапаевска Константин Мельчаков 
с позором лишился должности из-за 
появления на площади родного го-
рода баннеров с солдатами Третьего 
рейха. Чиновник лично утверждал 
макет поздравительных плакатов и 
откровенно признался, что «не раз-
глядел врагов».

«Я пережила настоящий шок, ког-
да утром на площади Пушкина уви-
дела огромный баннер с марширую-
щими фашистами. Со всеми атрибу-
тами рейха: свастикой, штандарта-
ми. Это же надо так не знать исто-
рию своего народа и абсолютно без-
думно, формально поздравлять зем-
ляков-ветеранов!» — написала на 
страничке в социальной сети жи-

тельница Алапаевска Лариса Устю-
жанина.

Подобные возмущенные выска-
зывания взорвали виртуальное про-
странство: горожане готовы были 
выйти на акцию протеста. Когда к 
делу подключилась прокуратура, 
местные власти прозрели и распо-
рядились срочно снять поздравле-
ния. На экстренном совещании гла-
ва города Станислав Шаньгин на-
звал случившееся провокацией. 
Уточнять, откуда пробрались враги, 
глава города не стал. 

В ходе прокурорской проверки 
выяснилось, что нацисты на улицах 
уральского городка появились из-за 
банальной халатности местных чи-
новников. Управление культуры 
еще в апреле заказало у одного из 
индивидуальных предпринимате-
лей плакаты к Дню Победы. В канун 
праздника работа в типографии еще 
кипела и дизайнеры, создавая ма-

кет, использовали первую попавшу-
юся в Интернете фотографию сол-
дат в военной форме, обрамив изоб-
ражение георгиевской лентой. Ма-
кет отправили для утверждения в 
мэрию. Добро дали начальник уп-
равления культуры Константин 
Мельчаков и вице-мэр Юрий Ахме-
тов. Сейчас оба утверждают, что не 
особо всматривались в снимок. 

По нашим данным, первым чело-
веком, заметившим ошибку, стал 
рабочий, монтировавший плакат на 
баннере. Он сообщил о марширую-
щих немцах своему начальнику, но 
тот ответил, что отступать некуда — 
все согласовано. 

Несмотря на отставку нерадивых 
чиновников, прокуроры продолжа-
ют проверку, по итогам которой в 
надзорном ведомстве дадут адми-
нистративную и уголовно-право-
вую оценку действиям виновных 
лиц.

Влип в историю
Уральский чиновник поплатился должностью  
за плакаты с солдатами Вермахта

стоп-кадр

Каникулы в городе
Тюменским родителям расскажут  
о летних лагерях

14 МАЯ с 14 до 18 часов в Тюмени будет работать горячая линия, посвященная городским 
лагерям. Планируется, что при школах откроется 80 лагерей. Заложенная в бюджете сумма 
позволит обеспечить детей трехразовым питанием. Расходы родителей сведены к миниму-
му — 1250 рублей за смену продолжительностью 21 день. Горожане вправе выбрать лагерь 
вне зависимости от места проживания и обучения ребенка. Телефон (3452) 45-35-84.

Т
А

Т
ь

Я
Н

А
 А

Н
Д

Р
е

е
В

А

В День Победы губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев возложил цветы к открытому в ноябре 2014 года 
памятнику, посвященному подвигу тружеников тыла, фронтовых бригад и детей Великой Отечественной войны. Кроме 
того, на Широкореченском мемориальном комплексе глава региона принял участие в церемонии зажжения Вечного огня, 
доставленного в Екатеринбург в ходе всероссийской акции «Эстафета Вечного огня» от могилы Неизвестного солдата в Москве,  
а также приветствовал участников Парада Победы на площади 1905 года и пообщался с ветеранами войны.

Земля вольных казаков

спраВка «рГ»

ТерриТория

Деревня Неверовское в Маку-
шинском районе Курганской 
области переименована в ста-
ницу. Новый статус населенно-
го пункта закреплен законом 
об административно-террито-
риальном устройстве Курганс-
кой области. Это первая каза-
чья станица в Зауралье.

По сути, Неверовское верну-
лась к своему традиционному, 
историческому наименованию. 
До 1917 года она входила в Пре-
сногорьковскую оборонитель-
ную линию, по этому в деревне 
остались потомки еще дорево-
люционных казаков. 

В 2009 году здесь было осно-
вано хуторское казачье обще-
ство «Хутор Неверовский», ко-
торое входит в состав Заураль-
ского отдельского казачьего 
общества Оренбургского войс-
кового казачьего общества. 

Сейчас в Неверовском живет 
1250 станичников. Они объ-
единили свои паевые земли (бо-
лее 12 тысяч гектаров) и созда-
ли сельскохозяйственное пред-
приятие «Агро». Кроме того, 
казаки активно участвуют в за-
щите государственной грани-
цы и охране общественного по-
рядка. 

Валентина Пичурина, 
Курганская область
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Челябинцы примут холодный душ
ЖкХ

В Челябинске начался сезон опрес-
совок тепловых магистралей. Горо-
жан, недовольных отсутствием го-
рячей воды, просят потерпеть две 
недели. На первом этапе холодный 
душ придется принимать жителям 
более тысячи домов в пяти районах 
города.

— Максимальный срок отключе-
ния по-прежнему не превысит двух 
недель, — сообщили в мэрии. — Одна-
ко, возможно, как и в прошлом году, 
во многие дома горячая вода вернет-
ся раньше. Опрессовки пройдут с  
12 мая по 26 мая.

В этом году первый этап опрессо-
вок разбит на два цикла, чтобы не 
доставлять неудобств гостям чем-

пионата мира по тхэквондо. В квар-
талах, расположенных вблизи гос-
тиниц, отключения начнутся на не-
делю позже, с 19 мая.

Михаил Пинкус, Челябинск

Право доступа
СоцзащиТа

На реализацию программы 
«Доступная среда» на услови-
ях софинансирования феде-
рального и регионального бюд-
жетов в Уральском федераль-
ном округе в ближайшие годы 
будет направлено почти пол-
миллиарда рублей.

Самые масштабные измене-
ния планируются на Среднем 
Урале. Как сообщил министр 
социальной политики Сверд-
ловской области Андрей Зло-
казов, в нынешнем году из каз-
ны региона на создание до-
ступной среды уйдет более 145 
миллионов рублей, федераль-
ная субсидия превысит 95 мил-
лионов. 

Серьезные вложения связа-
ны с тем, что екатеринбург на-
мерен приобрести низкополь-
ные автобусы, адаптирован-
ные для перевозки людей с ог-
раниченными возможностя-
ми, даже передвигающихся на 
инвалидных колясках. Такого 
транспорта городу-миллион-
нику очень не хватает, ведь, по 

данным статистики, к катего-
рии маломобильных граждан 
сейчас относится более трети 
свердловчан. 

В правительстве области 
уточнили, что средства также 
будут вложены в оборудова-
ние социальных объектов но-
выми пандусами, установку 
подъемных устройств в ста-
рых зданиях без лифтов, где 
до сих пор располагаются уч-
реждения здравоохранения. 
Напомним, недавно в Перво-
уральске разгорелся скандал 
из-за травмпункта, располо-
женного на втором этаже 
больницы: лифта в здании не 
было, и пациентам приходи-
лось буквально ползком доби-
раться до врачей.

По словам Андрея Злоказо-
ва, доступные для людей с ог-
раниченными возможностями 
объекты впоследствии можно 
использовать для проведения 
международных мероприятий 
с участием маломобильных 
граждан. 

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Между теМ 

активисты общественной организации «Союз добровольцев рос-
сии» предложили включить в критерии оценки работы губернато-
ров реализацию планов по созданию безбарьерной среды для ин-
валидов.

По региональному закону в кур-
ганской области станицей мо-
гут стать населенные пункты с 
численностью населения не ме-
нее 200 человек, на территории 
которых проживают граждане, 
являющиеся членами казачьих 
обществ и сохранившие тради-
ционные для казачества образ 

жизни, формы хозяйствования 
и культуру. 
однако в других регионах сов-
ременной россии станица или 
хутор – это всего лишь сельские 
населенные пункты, жители ко-
торых заняты преимуществен-
но сельскохозяйственным про-
изводством.

график отключения горячей воды 
www.cheladmin.ru/opressovka-1-etap
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Праздник

 Юлия Санатина,  
Свердловская область

К 70-летию Победы и 10-летию Му-
зея военной техники УГМК в Верх-
ней Пышме открыли новую масш-
табную экспозицию: на площади бо-
лее двух гектаров построен полно-
размерный макет железнодорожной 
станции времен Великой Отечест-
венной войны.

Здесь воссозданы станционные 
здания и оборудование тех лет, на 
путях стоят пять эшелонов, в том 
числе санитарный, воинский, гру-
зовой составы, а также бронепоезд. 
29 единиц железнодорожной техни-
ки: паровозы и вагоны, изготовлен-
ные в 30—40-х годах прошлого века, 
— не макеты, а подлинники, которые 
действительно колесили по дорогам 
войны. Они были бережно и тща-
тельно восстановлены сотрудника-
ми участка реставрации и ремонта 
военной техники и ретроавтомоби-
лей ОАО «Уралэлектромедь» (голов-
ное предприятие УГМК) и теперь до-
ступны для осмотра.

— Это живая память, которую 
можно потрогать, — сказал на откры-
тии выставки генеральный дирек-
тор Уральской горно-металлурги-
ческой компании Андрей Козицын. 
— Экспозиция посвящена героичес-
кому труду железнодорожников. На 
их плечи легла основная нагрузка по 
эвакуации, а затем снабжению 
фронта.

Первым посетителем выставки 
накануне Дня Победы стал губерна-
тор Свердловской области Евгений 
Куйвашев, а в ее торжественном от-
крытии приняли участие уральские 
железнодорожники, активно помо-
гавшие комплектовать экспози-
цию.

— Вместе с УГМК мы постарались 
внести свою небольшую лепту в уве-
ковечение тех масштабных собы-
тий, которыми мы гордимся сегод-
ня и будем гордиться впредь, — отме-
тил начальник Свердловской желез-
ной дороги Алексей Миронов и вру-
чил музею исторические докумен-
ты за подписями Сталина и Кагано-
вича, характеризующие работу 
уральских железнодорожников в 
годы войны.

Необычную выставку формиро-
вали более двух лет, и сам процесс ее 
создания уникален. Например, два 
паровоза серии ОВ (железнодорож-
ники ласково называли их «овечка-
ми») привезли из ямальской тундры 
— с «мертвой дороги», которую в 
конце 40-х — начале 50-х годов прош-
лого века строили заключенные  
ГУЛАГа. Трансполярная ветка долж-
на была связать с Большой землей 
порты Северного морского пути, но 
после смерти Сталина стройку за-
бросили. Как рассказал заместитель 
директора музея военной техники 
УГМК Александр Емельянов, на за-
росших травой рельсах там до сих 
пор стоят несколько десятков еди-
ниц подвижного состава. Участники 
экспедиции разобрали историчес-
кие машины на части, самым боль-
шим в мире грузовым вертолетом 
Ми-26 их доставили до ближайшего 
транспортного узла, затем более 
двух тысяч километров везли авто-
тралами.

В ходе подготовки экспозиции 
специалисты изучили громадный 
объем документов, старых фото-
графий, тесно взаимодействовали с 
коллегами из железнодорожных 
музеев страны. За основу был взят 
внешний вид и оборудование стан-
ции Ревда (в годы войны — Капрало-
во). Назвали музейную станцию со-
бирательно — Узловая.

— Мы, представители военного 
поколения, гордимся тем, что в на-
шем музее открылась такая уни-
кальная выставка, — говорит вете-
ран химико-металлургического 
цеха ОАО «Уралэлектромедь» Гали-
на Синицына. — Железнодорожный 
цех тогда еще Пышминского меде-
электролитного завода внес боль-
шой вклад в победу. Коллектив цеха 
отгружал 17 видов военной продук-
ции, которую выпускал наш завод в 
военное время.

Надо отметить, что из пышмин-
ской меди в годы Великой Отечест-
венной было изготовлено около  
80 процентов всех гильз для патро-
нов и снарядов, медь применялась 
также в производстве станков, раз-
личных приборов, так что вклад 
уральского предприятия в победу 
действительно огромен. Праздно-
вание 9 Мая в городе металлургов 
началось с победной плавки в ме-
деплавильном цехе ОАО «Урал-
электромедь». 

Ну а затем уже, конечно, прошли 
и митинг, и торжественное шест-
вие, тоже очень необычное. Шес-
той год подряд 9 мая в Верхней Пы-
шме проводится масштабное исто-
рическое действие. В этот раз па-
радным строем прошли около ты-
сячи военнослужащих и кадетов, 
проехали 32 единицы техники вре-
мен Великой Отечественной вой-
ны. Как и паровозы на железнодо-
рожной выставке, все военные ма-
шины подлинные. Благодаря спе-
циалистам-реставраторам УГМК 
они на ходу, и с каждым годом ко-
личество участвующих в праздни-
ке машин увеличивается. По Ус-
пенскому проспекту Верхней Пы-
шмы проследовали основные типы 
танков Великой Отечественной, 
бронеавтомобили, артиллерийс-
кие установки, мотоциклы и даже 
аэростат. Это лишь малая часть эк-
спозиции музея военной техники 
УГМК, в котором за десять лет соб-
рано несколько сотен экспонатов.

А главными зрителями стали поч-
ти сто ветеранов войны и тружени-
ков тыла, приехавших в Верхнюю 
Пышму из городов Свердловской 
области, где расположены предпри-
ятия Уральской горно-металлурги-
ческой компании.

От полуторки до БТР
В музее УГМК собрана уникальная 
коллекция раритетной техники 

МУЗЕй военной техники УГМК считается одной из самых крупных выставочных площадок 
наряду с музеями Москвы, Санкт-Петербурга, Тольятти и Саратова. За десять лет в его кол-
лекции собрано более 200 единиц техники и раритетных автомобилей, уникальное собрание 
отечественных наград, воинских регалий, массогабаритных макетов холодного и огнестрель-
ного оружия, а также униформа, знаки отличия российских Вооруженных сил с XVIII века.

Эшелоны вернулись с войны
В Верхней Пышме силами УГМК воссоздали железнодорожную станцию 40-х годов

Кстати 

Свердловская область стала 

единственным регионом страны, 

где военная техника прошла сразу 

в трех городах — Екатеринбурге, 

Нижнем Тагиле и Верхней Пышме. 

Кульминацией торжественных 

шествий, посвященных 70-летию 

Победы, в областном центре и 

Верхней Пышме стали выступле-

ния авиационных звеньев — бое-

вых вертолетов Ми-8 и Ми-24 и са-

молетов Су-24М и Миг-31. Для го-

рода с 65-тысячным населением 

это беспрецедентное событие.

Даже самые юные участники шествия не 
испугались проливного дождя и холодного ветра.

Макет станции Узловая — памятник трудовому подвигу всех железнодорожников.

Все боевые машины, которые 9 Мая проехали по главной улице Верхней Пышмы, когда-то участвовали в сражениях. 

Начальник СвЖД Алексей Миронов (слева) и генеральный директор 
УГМК Андрей Козицын оценили работу реставраторов.
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Личное

 Дарья Воронина, Екатеринбург

В Интернете много шума наделало 
объявление о поиске мужчины, ко-
торое разместила жительница Че-
лябинска. На своей страничке в 
соцсети девушка написала, что 
ищет биологического отца для бу-
дущего ребенка, так как «маме 
нужны внуки, а замуж никто не бе-
рет». Она заверила потенциальных 
кандидатов, что не будет претен-
довать на алименты. Когда объяв-
ление набрало популярность, эста-
фету подхватили подруги пред-
приимчивой невесты: некоторые 
особенно бойкие договаривались с 
федеральными каналами об учас-
тии девушки в популярных ток-
шоу. О том, что на Южном Урале не 
хватает мужчин, узнали за рубе-
жом, — предложения стали посту-
пать из Западной Африки.

Вероятно, наша героиня не пред-
ставляла, что поиск партнера для 
продолжения рода вызовет такой 
ажиотаж. Вскоре она призвала 
пользователей относиться к затее 
проще, затем, не выдержав давле-
ния, убрала объявление, а на своей 
страничке написала, что это была 
неудачная шутка, и попросила ее 
больше не беспокоить.

— Вы можете написать о моей 
идее, только я уже ничего не хочу, 
— призналась в разговоре с коррес-
пондентом «РГ» несостоявшаяся 
невеста, а через пару дней и вовсе 
удалила аккаунт из Сети.

Эта история в очередной раз 
подтвердила: россиянки все ак-
тивнее самостоятельно ищут же-
нихов. И делают это как традици-
онными способами — с помощью 
сайтов знакомств, свах и друзей, 
так и весьма необычными. Напри-
мер, несколько екатеринбургских 
автоледи разместили на задних 
стеклах своих машин надпись о 
желании выйти замуж. И номера 
мобильных приписали.

О том, почему россиянки реша-
ются на отчаянные шаги, чтобы со-
здать семью, рассказал психолог, 
доцент кафедры социальной пси-
хологии и психологии управления 
УрФУ Анатолий Любякин.

Почему в России все чаще говорят о 
женском одиночестве?
А н Атол и й  л ю б я к и н: Условия новые — 
россияне стали индивидуалистами, 
теперь у нас на первом месте карьера 
и социальный успех. Проблема оди-
ночества обострилась, а подключе-
ние новых способов ее решения еще 
не очень эффективно. Не готово к это-
му и общество: ведь и эта смелая де-
вушка наверняка получила негатив-

ные отзывы, потому и прекратила 
конкурс. Что еще изменилось? Рань-
ше была традиция: в определенном 
возрасте к девушкам приезжали сва-
таться, а сейчас знакомства — это 
личное дело каждого. Стали други-
ми и стандарты мужского и женско-
го поведения. 

В традиционном обществе жен-
щина должна быть пассивной, 
сейчас она вдруг проявляет ак-
тивность. Объявление о поиске 
биологического отца — радикаль-
ный пример того, как девушка 
ради достижения своей цели сама 
проявила инициативу. 

Может, знакомства — это способ вы-
стоять в кризис? Вместе ведь выжи-
вать легче.

А н Атол и й  л ю б я к и н: Это, скорее, об-
щая модель поведения, не связан-
ная с современной ситуацией в эко-
номике. Женщины учатся, соверша-
ют ошибки, но не отказываются быть 
активными. За последние 25 лет в Рос-
сии было уже несколько этапов изме-
нения женского поведения. В 1990-е 
годы они неожиданно стали придер-
живаться агрессивно-сексуальной 
манеры — привлекали к себе повы-
шенное внимание, неважно какое, 
при этом делали это бессознательно. 
Сейчас женщины тщательно проду-
мывают, как вызвать интерес проти-

воположного пола. Следует отметить, 
что проблема одиночества будет толь-
ко усугубляться. Из чисто психологи-
ческой она уже перешла в разряд со-
циальных, но пока общество этого не 
осознало.

Где женщинам легче устроить личную 
жизнь — в глубинке с крепкими тради-
циями общения полов или в мегаполисе 
в условиях большого выбора партнеров?
А н Атол и й л ю б я к и н: Если глубинка — 
не депрессивный район,  мужчины 
твердо стоят на ногах, не дегради-
руют, то девушкам можно дове-
риться силе традиций, она выведет 
куда надо. В мегаполисе выбор, ко-
нечно, больше, но ответственность 
лежит только на тебе. Женщине, 
озабоченной поиском спутника 
жизни, стоит изучить особенности 
местности, где она собирается его 
искать: легко ли там найти работу, 
каково соотношение мужчин и 
женщин и так далее. Тогда появит-
ся возможность грамотно оценить 
свои силы.

Как нужно действовать, чтобы най-
ти свою вторую половинку?
А н Атол и й л ю б я к и н: С помощью ком-
муникаций. Проблема в том, что об-
щение в мегаполисе функциональ-
но, люди плывут по поверхности, у 
них нет контактов с глубоким лич-
ностным смыслом. Но, начав об-
щаться, человек учится раскрывать-
ся и слышать других. Когда у него 
это получается, даже внешне неин-
тересная личность становится инте-
ресной. Бывает, человек пытается 
быть активным и терпит неудачу. 
Тут необходимо взять себя в руки, 
разобраться в произошедшем и от-
нестись к ситуации как к жизненно-
му опыту, то есть поменять минус на 
плюс. Очень важно переводить не-
удачу в позитивный опыт и идти 
вперед, а не сидеть у разбитого ко-
рыта и горевать.

Стоит ли обращаться в службы зна-
комств или к свахам?
А н Атол и й л ю б я к и н: Если сваха — про-
фессионал своего дела, она прекрасно 
понимает клиентов. Хорошая сваха 
способна сгладить коммуникативные 
углы и помочь человеку раскрыться, 
презентовать себя. К тому же он и сам 
начинает действовать. Во-первых, ра-
ботает над своим внутренним содер-
жанием, меняя себя. Во-вторых, пред-
принимает какие-то конкретные 
шаги к достижению цели.

Куда лучше пойти — в крупное брач-
ное агентство или к персональной 
свахе?
А н Ато л и й  л ю б я к и н: Все зависит от 
психологических особенностей че-
ловека. Кому-то спокойнее вести 
диалог с одним человеком, сохраняя 
конфиденциальность. Вообще, спе-
циалисты рекомендуют начинать 
работу над любой проб лемой в груп-
пе. Здесь нужно настроиться на об-
щение — рассказать о себе, послу-
шать других. В ситуации со 
знакомст вами можно использовать 
ту же схему. Важно помнить, что нет 
нерешаемых проб лем, просто люди 
часто действуют стереотипно, а 
взгляд со стороны в этой ситуации 
очень полезен. Хуже всего вообще 
ничего не делать. Как известно, под 
лежачий камень вода не течет.
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Где ты, суженый?
Уральские женщины придумывают оригинальные способы знакомств

Кстати

Чаще всего в брак с иностранца

ми вступают этнические русские. 

Не секрет, что стройные голубо

глазые русые девушки со светлой 

кожей считаются очень красивы

ми. Не найдя на родине достой

ного мужчины, они спешат за ру

беж. Это приводит к тому, что 

Россия теряет национальную со

ставляющую, «суперэтнос» стра

ны размывается. Кроме того, усу

губляется демографический кри

зис, ведь уезжают представи

тельницы фертильного возраста. 

Согласно данным социсследова

ний, средний возраст брачных 

мигрантов — 28 лет, 60 процентов 

покинувших родину моложе  

30 лет, еще 30 процентов — в воз

расте 30—40 лет. Русские жены 

отличаются трудолюбием и высо

ким уровнем образования.

андрей Зберовский, 
психолог:

— Увеличение количества одиноких 

успешных женщин связано в основ

ном с тем, что многие российские 

мужчины попросту не успевают за 

слабым полом. Мало того что они ус

тупают им в образованности, культу

ре поведения, трудолюбии, ответс

твенности и способности к карьер

ному росту, они с завидным упорст

вом спиваются, превращаются в нар

команов, морально и физически де

градируют. Недостаток мужчин с нор

мальными моральнопсихологичес

кими установками, жизненной актив

ностью и крепким здоровьем приво

дит к повышению женской нервоз

ности, общественной конфликтности 

и в конечном итоге бьет по тем же са

мым мужчинам, нехватка которых так 

сильно раздражает женское боль

шинство.

Мнение

Владимир Широков, 
директор брачного агентства 
знакомств: 

— Первое, на что надо обратить внима

ние при выборе брачного агентства, — 

как давно оно работает. Годдва — это 

слишком мало, за это время база дан

ных только формируется. Немногие 

агентства могут похвастаться, что у 

них в базе есть и мужчины, и женщи

ны, с которыми при встрече будет ин

тересно общаться. Кроме того, вам 

обязаны предложить конкретные кан

дидатуры с контактами.

Узнайте, входит ли агентство в систе

му знакомств типа «Мамба», имею

щую раскрученные сайты. Да, там вы 

найдете тысячи предложений, но это 

всего лишь фотографии людей, кото

рых вживую никто не видел. Стоит ли 

идти в такое агентство?

КоМпетентно

В Екатеринбурге из свадьбы делают 
общегородской праздник, а паре 
счастливчиков, выигравших в лотерее,  
ежегодно дарят квартиру.
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7,5 мИЛЛИОНА рублей из федерального бюджета и 3,2 миллиона из регионального потра-
тят свердловские власти на перевод в 2015 году в электронный вид целого ряда популярных 
госуслуг. Среди них — возможность подачи заявления в загс. Чтобы зарегистрировать заяв-
ление онлайн, понадобится электронная подпись второго заявителя. Прийти в загс молодо-
женам придется один раз — в день свадьбы. 

цифра

425
браков
ежедневно регистрируют  
в Свердловской области.

Место встречи не изменить
молодожены смогут падать заяв-
ление в загс через портал госуслуг
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Из грязи в Данию
Уральские бездомные пришлись 
по душе чопорной Европе

Арт-проЕкт екатеринбургских художников Славы PTRK и Владимира Абиха «Уличная 
грязь» завоевал Гран-при международной выставки Portrait Now в Дании. Жюри оценило со-
циальную направленность проекта, назвав его лучшим среди 1346 работ со всего мира. 
«Уличная грязь» — это серия портретов бездомных, написанных грязью. На картинах изобра-
жены реальные бомжи с улиц Екатеринбурга, сфотографированные Владимиром Абихом.

АномАлия

 Михаил Пинкус,  
Челябинская область

пришедшая на Южный Урал непо-
года едва не сорвала празднование 
70-летия победы. парад в Челя-
бинске прошел под ледяным дож-
дем, часть массовых мероприятий 
перенесли до лучших времен, а 
праздничный салют, обещавший 
стать событием десятилетия, обо-
шелся без высотных залпов. 

к капризам изменчивой погоды 
челябинцы давно привыкли, однако 
скомканная из-за циклона програм-
ма торжеств отозвалась для многих 
настоящей болью. особенно не по-
везло жителям северной части об-
ласти. Из-за штормового преду-
преждения в Миассе отменили все 
развлекательные мероприятия на 
открытых площадках, включая 
праздничные салюты: их перенесли 
на 12 июня. А в ночь на 10 мая снег и 
шквалистый ветер вдобавок остави-
ли без света более 35 тысяч жителей 
горнозаводской зоны.

— особенно досталось Миассу, 
Златоусту, Сатке, кусе и окрестным 
населенных пунктам, — сообщил ру-
ководитель пресс-службы ГУ МЧС 
региона Егор пахомов. — там про-
изошли аварии на нескольких де-
сятках линий электропередачи. Вос-
становительные работы осложня-
лись тем, что аварийные участки 
находились в труднодоступных 
районах с размытыми дорогами. В 
подразделениях МрСк Урала приве-
ли в готовность всю высокопроходи-

мую спецтехнику, сформировали 
около 40 аварийных бригад. Ликви-
дация последствий разгула стихии 
продолжалась почти сутки.

В Миассе до сих пор идет уборка и 
вывоз поломанных деревьев. Вместо 
салюта в городе прошла снежная 
буря. Не отмени власти вовремя 
праздничную программу, могли 
пострадать люди. 

Массовые гуляния в парках и 
скверах Челябинска тоже перенес-
ли на два дня. А салют из-за низких 
снеговых облаков и намокшей пиро-
техники пришлось задержать на час. 
В результате несколько десятков ты-

сяч горожан, собравшихся на набе-
режной реки Миасс с маленькими 
детьми, терпеливо мерзли под зон-
тиками на пронизывающем ветру и 
уже начали расходиться по домам, 
когда ближе к полуночи раздались 
первые залпы фейерверков. 

— Многие вообще сомневались, 
что будет салют, — прокомментиро-
вал ситуацию челябинский градо-
начальник Евгений тефтелев. — Но 
русские не сдаются! Специалисты 
сделали все возможное. Ведь наши 
ветераны заслужили этот праздник. 
Из-за облачности самые высотные 
залпы запускать не стали — остави-

ли на День города. Но фейерверк все 
равно получился зрелищным: уда-
лись и объемные шары, и выстрелы 
в виде пятиконечных звезд.

Все, что смогли, сделали для 
празднования и рядовые южно-
уральцы. Шествие «Бессмертного 
полка», по оценкам организаторов 
акции, собрало более 40 тысяч чело-
век. А минута молчания у четырех-
километровой Стены памяти, на ко-
торой челябинцы разместили более 

150 тысяч фотографий фронтовиков 
и тружеников тыла, прошла вопре-
ки разыгравшейся метели. В свете 
живого огня с зажженными свеча-
ми в руках люди вспомнили своих 
близких, а церковный хор исполнил 
поминальную молитву. 

— Мой прадедушка прошел всю 
войну и умер от ран, когда бабушка 
еще училась в школе, — сообщил 
юный участник акции константин 
резников. — Но в нашей семье о нем 
помнят. Сегодня родители хотели 
оставить меня дома, но я сказал, что 
все равно пойду, чтобы вместе со 
всеми почтить память героев!

Скомканная из-за циклона программа 
торжеств отозвалась для многих 
настоящей болью

Хранитель Тюмени  
Земляки

Экс-летчик Вадим Шитов за  
30 лет сберег значимую часть 
деревянной тюмени, изводи-
мой пожарами, застройщика-
ми и просто невежами. когда 
депутаты местной Думы реша-
ли, кого из двух кандидатов в 
почетные граждане города 
предпочесть — реставратора 
Шитова или прозаика крапи-
вина, то проголосовали за обо-
их. Старания Вадима Макаро-
вича оценили и за пределами 
страны: летом Святослав Ши-
тов, пошедший по стопам отца, 
расскажет о тюменских шедев-
рах деревянного зодчества на  
конгрессе Всемирной федера-
ции ассоциаций, центров и клу-
бов ЮНЕСко. Вместе с едино-
мышленниками Шитовы раз-
работали туристический мар-
шрут «Летопись Сибири в дере-
вянной архитектуре тюмени».

В Сибири Вадим оказался во-
лею распределительной комис-
сии киевского института ин-
женеров гражданской авиации. 
Важная деталь: после лекций 
студент «летал» по улицам 
древнего города в качестве экс-
курсовода. провинциальная 
тюмень киеву, казалось, и в 
подметки не годится. однако 
молодому человеку полюби-
лись тихие кварталы бывшего 
купеческого городка. покори-
ли роскошные наличники, ор-
наменты на воротах. правда, 
ветхость уже разрушала их. по-
рой Вадим возвращался домой 
с полусгнившими «деревяшка-
ми» — фрагментами объемной 
резьбы — и  думал: «Неужто все 
пропадет?»

«Нормальные люди» в от-
пуск к морям устремлялись, а 
Шитов — в лучшие отечествен-
ные реставрационные мастерс-
кие. Старший брат, скульптор, 
заслуженный художник, пред-
ложил младшему «лепить» из 
дерева, подарил резцы. Вадим 
ко всему прочему заинтересо-
вался культурой северного 
края. В начале 80-х бортинже-
нер получил университетский 
диплом историка, но с небом не 
расставался. окончательно 
«приземлился», когда закон-
чил отделку усадьбы купца ко-
локольникова. реставрации 
спроектированного в Санкт-
петербурге здания — в тоболь-
ской губернии одного из самых 
богатых и разнообразных по 
оформлению — Вадим Шитов 
отдал 15 лет. Многие утерян-
ные ажурные детали вернул 
современникам благодаря 
фото и уцелевшим чертежам.  

точное художественное вос-
произведение, от бережного 
копирования стиля автора до 
консервационной обработки 
готовой композиции, — труд 
чрезвычайно кропотливый. 
Мастер приводит в пример 
особняк на улице тургенева:  
38 наличников, каждый требо-
вал около месяца работы. одно-
му человеку четыре года кор-
петь. Шитов подыскал дарови-
тых земляков, обучил их ре-
меслу, создал мастерскую. 

За плечами Вадима Макаро-
вича и его напарников — около 
30 памятников деревянного 
зодчества. 12 домов включены 
в упомянутый выше маршрут. 
Шитов рассказывает, как не раз 
приходилось спасать «сибирс-
кое барокко» буквально из пла-
мени. Арендатор старого особ-
няка заказал новые налични-
ки, а оригинальные бросил в 
костер: «кому нужна рухлядь-
то?» Их, уже обгоревшие, мас-
тер успел выхватить из огня. 

С прошлого года заказов нет 
— все кивают на кризис. Свято-
слав обучает детей, Вадим — 
взрослых.

Занятия проходят в его уже 
шестой по счету мастерской — 
ладной двухэтажке, принадле-
жавшей в позапрошлом веке 
мещанке из Екатеринбурга 
рубцовой. позволит ли муни-
ципалитет остаться в этом доме 
зас л у женном у работник у 
культуры рФ, просящему о пе-
редаче помещений под центр 
возрождения сибирских реме-
сел, пока неизвестно. 

Анатолий Меньшиков, 
тюмень

Наличники дореволюционного 
особняка, предназначавшиеся 
для топки, Вадим Шитов выменял 
на дрова.
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Стресс до Крона доведет
Здоровье

Уральские медики проводят кампа-
нию информирования пациентов о 
воспалительных заболеваниях ки-
шечника (ВЗк). Язвенный колит и 
болезнь крона входят в число самых 
тяжких недугов, однако их до сих 
пор очень редко выявляют на ран-
них стадиях. Врачи намерены по-
мочь пациентам самостоятельно 
диагностировать болезнь и предо-
твратить ее тяжелые формы. ВЗк по-
ражает и мужчин, и женщин, при 
этом наиболее подвержены им мо-

лодые люди 20—30 лет, четверть за-
болевших и вовсе моложе 20 лет. 

— по прогнозам росстата, колит 
может быть обнаружен у 21 715 жи-
телей Свердловской области, а бо-
лезнь крона — у 13 846 человек. од-
нако на учете с ВЗк стоит всего 150 
екатеринбуржцев и 350 жителей 
других городов, — говорит главный 
внештатный колопроктолог мин-
здрава региона Андрей ощепков.

В информационной кампании 
участвуют семь больниц. ответив 
на вопросы анкеты самодиагности-
ки, пациенты выяснят, стоит ли про-

ходить обследование. Чтобы предот-
вратить развитие болезни, врачи со-
ветуют правильно питаться и избе-
гать стрессов. Нормализация режи-
ма сна также положительно скажет-
ся на здоровье. Если работа предпо-
лагает постоянное напряжение, сле-
дует задуматься о смене деятель-
ности.

Дарья Воронина,  
Екатеринбург

На заметку

Тест на ВЗК на сайте www.vzk-life.ru

Непогода не помешала южноуральцам 
собраться у Стены памяти в День 
Победы.

9 мая. метель
Южноуральцы отпраздновали День победы  
под снегом
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